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SECRETARIO 

Avance de 80 por ciento en inscripción al Programa Proagro Productivo. -
Después de 24 años de permanecer restringido, el Programa Proagro Productivo ha 
inscrito a 189 mil 98 predios (alrededor de 400 mil hectáreas) registrados y dados de 
alta en el país, lo que representa un avance de 80 por ciento de la meta trazada, 
informó el secretario de SAGARPA, José Calzada Rovirosa. La dependencia 
federal señaló que el proceso de incorporación y reincorporación de predios a este 
padrón, pronostica sumar en 2017, en una primera etapa, 200 mil nuevos 
beneficiarios, principalmente pequeños productores que cultivan granos básicos y 
oleaginosas, en terrenos de hasta 20 hectáreas de temporal y hasta cinco hectáreas 
de riego. Este año, la SAGARPA estima reincorporar o incorporar 236 mil 492 predios 
que representan cerca de 500 mil hectáreas agrícolas, con una derrama económica 
aproximada de 580 millones de pesos, informó a través de un comunicado. –El Mañana 

13, Abc 2, Crónica 25 

 

 

 

Sedatu dará informe final de daños por sismo en Oaxaca. -La titular de la Sedatu, 
Rosario Robles Berlanga, será quien presente la evaluación final de los daños y de 
iniciar las labores de reconstrucción en los estados afectados por el sismo del pasado 
7 de septiembre. El viernes 15 de septiembre, junto con Alejandro Murat, gobernador 
de la entidad, y José Calzada, titular de SAGARPA, Rosario Robles Berlanga 
presentó los avances de la evaluación de daños en donde detalló que en Oaxaca 11 
mil 215 viviendas son pérdida total, 10 mil sufrieron un daño parcial y 2 mil 450 tienen 
daños menores. Ante pobladores, la secretaria explicó que con la información de ese 
censo, el Estado mexicano presentará una propuesta de reconstrucción y atención a 
las viviendas dañadas. –El Universal 22 
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Blindan alimento contra las plagas. -México extendió la Red Nacional de 
Inteligencia Sanitaria para proteger de manera más eficiente la producción 
agroalimentaria, acuícola y pesquera nacional, al instalar y poner en función 12 
Unidades Estatales de Inteligencia Sanitaria (UEIS) en el país. Al firmar un convenio 
con autoridades de Sinaloa para instalar una UEIS, el director en jefe del SENASICA, 
resaltó que la creación de la Red Nacional forma parte del compromiso de 
transparencia que México tiene con los consumidores nacionales y con la comunidad 
internacional en su calidad de abastecedor de alimentos al mundo. Comentó que el 
secretario de Agricultura, José Calzada Rovirosa, instruyó al SENASICA a 
trabajar los temas sanitarios de manera coordinada con los productores y con los 
gobiernos estatales. –El Sol de México 4 

 

Los jugadores (parte III): PRI (Touché por Alejandro Cacho). -Hoy, muchos dan 
por muerto al PRI. Con H justificada razón no le ven posibilidad alguna de ganar la 
Presidencia de la República el año que entra. El peor enemigo del PRI han sido los 
priistas. No todos, claro, pero ante una sociedad hastiada, los casos de corrupción y 
malos gobiernos lo marcaron para siempre. Sin embargo, una y otra vez el PRI ha 
demostrado ser un experto en el manejo de las campañas, las percepciones y las 
elecciones. Hoy tiene la baraja más amplia para elegir candidato o candidata. Meade, 
Osorio, Ñuño y Narro se perfilan como los de mayores posibilidades. En su momento 
se mencionó también a Videgaray, De la Madrid, Calzada, Beltrones, Ávila y a Ivonne 
Ortega, que se abrió paso a codazos. Haber abierto la puerta a candidatos 
ciudadanos fue la jugada maestra del PRI. Algunos dicen que con eso rebasó por la 
derecha al PAN. Eso podría darle una ventaja clave en la que parece ser la elección 
más competida y compleja de la historia mexicana. –El Heraldo de México 8 

 

Compañía que le compró a Anaya, en un baldío. -Manhattan Master Plan 
Development, la empresa que le compró una nave industrial en 53.7 millones de 
pesos al presidente del Partido Acción Nacional (PAN), Ricardo Anaya, y su familia 
política, tiene como domicilio un terreno baldío, en la colonia Milenio de la ciudad de 
Querétaro. EL UNIVERSAL constató que en el acta constitutiva de la compañía 
Manhattan Master Plan Development aparecen sus dos principales socios: Luis 
Alberto López y María Amada Ramírez Vega. La titular de la Notaría Pública número 
31 de Querétaro, Estela de la Luz Gallegos Barrido, dio fe de la constitución de 
Manhattan el 5 de julio de 2016. Un documento del Poder Ejecutivo de Querétaro 
detalla que Gallegos Barrido, mediante un escrito, el pasado 17 de marzo de 2009 
¿aún en la administración de Francisco Garrido Patrón solicitó ser la titular de la 
Notaría Pública 31, pero fue hasta el 11 de diciembre de ese año, ya con el gobierno 
del priísta José Calzada Rovirosa, cuando se le designó como encargada de ésta. –
El Universal 1 
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MONITOREO 

Difundido el domingo 17 septiembre 

  

Entrevista al Secretario de Agricultura, José Eduardo Calzada Rovirosa, con 
Maru Rojas (Maru Rojas en Fórmula, 103.3 FM) 
 
Maru Rojas, Conductora: El Secretario de Agricultura, José Calzada, quien 
estuvimos platicando a lo largo de esta semana, secretario, usted es el enlace del 
Gobierno Federal para el estado de Oaxaca, sabemos que ya esta semana sí se tiene 
que dar el saldo de estos censos que han levantado casa por casa, hemos visto cómo 
en los recorridos del Presidente de la República, pues la mayor desgracia es que el 
patrimonio de los oaxaqueños y chiapanecos se vino abajo, ¿Se sabe ya cuál podría 
ser la cifra cercana a la oficial en cuanto a la destrucción de estos hogares, señor 
secretario? 
José Eduardo Calzada Rovirosa, Secretario de Agricultura: Maru, ¿Cómo estás? 
Buenas noches, me da mucho gusto saludarte, estamos En este momento aquí en 
Ixtepec, en Oaxaca y, bueno, las cifras se han ido o más bien se han ido cuantificando 
los daños ocasionados por este temblor, el día de ayer el señor secretario de 
Gobernación daba a conocer aquí mismo en el aeropuerto de Ixtepec, en una 
conferencia de prensa, que se está llegando a 50 mil casas afectadas, algunas son 
daños parciales, pero un número importante son daños totales y las corporaciones de 
seguridad de nuestro país, como es el caso del Ejército Mexicano, como es el caso 
de la Policía Federal, de la Armada, de la Fuerza Aérea, pues están trabajando para 
llevar bienes y beneficios a la gente, a sus hogares, se ha hecho realmente un trabajo 
bien importante, hay aproximadamente 10 mil servidores públicos, Maru, trabajando 
aquí de manera directa en el sitio, en los 41 municipios que fueron mayormente 
afectados por este grave sismo que ocurrió la semana pasada… 
Conductor: Aquí quisiera hacer una pausa, señor secretario, porque no solamente 
son los titulares de las dependencias, no son solamente secretarios de Estado, están 
también subsecretarios, directores de áreas, incluso de las paraestatales, que están 
en el censo, que están visitando casa por casa y, como lo vimos en el recorrido del 
Presidente, que, si alguien le exigía al Presidente, lo tenía que resolver en ese mismo 
momento. 
José Eduardo Calzada Rovirosa: Exactamente, ese día tuve oportunidad de platicar 
contigo unos minutos, cuando acompañamos al Presidente en su recorrido y cuando 
la gente se expresa sobre algún tema en particular, algún servicio, inmediatamente le 
llama o al director del IMSS o al director de la Comisión Federal de Electricidad o 
algún secretario de Estado, para que atienda alguna persona o, bien, que aclare 
algunos de los puntos que están elaborando las personas, que, pues que van con el 
señor Presidente en el recorrido. Ha sido un ejercicio, ha sido un trabajo realmente 
comprometido por parte de las personas, el Presidente de la República ha estado 
aquí en Oaxaca en dos ocasiones, en dos ocasiones ha estado en Chiapas, ha 
acompañado a la gente y nosotros estamos convencidos, pues que hay que pasar 
también de una etapa en la cual el objetivo central era estabilizar servicios, atender 
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con seguridad, con salud, con alimentación a las personas, a también una etapa que 
tiene que ver con infraestructura en los inmuebles de las personas que fueron 
dañados, hace unos momentos estuvimos en Santiago Miltepec, en el municipio de 
Santiago Miltepec, ahí hay mil 560 casas afectadas, pérdida total, poco más de 520 
casas, realmente una situación bien complicada, las personas no obstante, y ésta es 
una cuestión que yo platicaba con ellos, no obstante, el dolor y el momento por el que 
estamos pasando aquí en Oaxaca, tienen una gran actitud para salir adelante y, 
bueno, pues el mensaje es que el Presidente de la República y el gobernador del 
estado están con ellos. 
Conductor: Eso es lo más importante. Señor Secretario, habla usted de 50 mil casas 
las que podrían estar conformando este gran censo, las afectadas y dijo usted que la 
gran mayoría pérdida total, ¿Se podría conocer qué porcentaje de estas 50 mil 
estarían alcanzando aproximadamente la pérdida total? 
José Eduardo Calzada Rovirosa: Yo creo que se puede dar a conocer esta cifra el 
día de mañana o pasado, una vez que se concluya, la secretaria Rosario Robles, tú 
sabes que es quien lleva estas cuantificaciones y las brigadas que han estado 
censando los hogares, pero más o menos la cifra ronda las 50 mil casas, creo que 
podría puntualizar en las próximas horas cuántas son pérdida total o pérdida parcial, 
pero lo importante es que se ha hecho el trabajo desde el primer día en que sucedió 
este terrible sismo, que afectó fundamentalmente a Oaxaca y a Chiapas y la labor que 
han hecho, déjame insistir un poco en la labor que han hecho las fuerzas armadas, 
es increíble… 
Conductor: Incluso para las cocinas móviles, que tuvimos la oportunidad de ver, que 
alimentan a mil personas al día. 
José Eduardo Calzada Rovirosa: Por ejemplo, aquí hay 48 cocinas y 21 comedores, 
se está llevando un número muy importante, cercano a los 15 mil alimentos diarios, 
casi 30 mil despensas diarias, que cada despensa puede llegar, digamos a servir a 
cuatro personas, se han entregado 33 mil litros de leche, llevamos casi 190 mil 
despensas entregadas, me refiero a las fuerzas armadas, es decir, la verdad es que 
ha sido un trabajo muy, muy comprometido, más de 730 mil litros de agua repartidos, 
es decir, yo creo que difícilmente en el pasado, en la historia de México ha habido un 
ejercicio de tantas personas y tantos funcionarios públicos vinculados, pues con este 
momento tan difícil que están sufriendo Oaxaca y Chiapas. 
Conductor: Y no es para menos, Señor Secretario, yo por ello le agradezco la 
disposición desde Ixtepec, éste que se ha convertido en el punto logístico de esta 
tragedia y, pues vamos a seguir pendientes de estar en contacto con usted. 
José Eduardo Calzada Rovirosa: Con mucho gusto, Maru, estoy para servirte, 
muchas gracias, buenas noches. 
Conductor: Muchísimas gracias, José Calzada Rovirosa, el Secretario de 
Agricultura y enlace del Gobierno Federal con el estado de Oaxaca. 
 

http://testigos.intelicast.co/2017/09Septiembre17/Imagenes_18092017/18092017000479nc.mp3  
17/09/17 Maru Rojas en Fórmula (103.3 FM) 20:19 

 
 

http://testigos.intelicast.co/2017/09Septiembre17/Imagenes_18092017/18092017000479nc.mp3
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SECRETARIA DE AGRICULTURA, GANADERÍA, DESARROLLO 

RURAL, PESCA Y ALIMENTACIÓN 

B-326 / Avance de 80 por ciento en inscripción al Programa Proagro 
Productivo 

Después de 24 años de permanecer restringido, el Programa Proagro Productivo ha 
inscrito a 189,098 predios (alrededor de 400 mil has.) registrados y dados de alta en 
el país, lo que representa un avance de 80% de la meta trazada, informó 
la SAGARPA, la cual señaló que el proceso de incorporación y reincorporación de 
predios a este padrón, pronostica sumar en 2017, en una primera etapa, 200 mil 
nuevos beneficiarios, principalmente pequeños productores que cultivan granos 
básicos y oleaginosas, en terrenos de hasta 20 has. de temporal y hasta 5 has. de 
riego. 
Este año, SAGARPA estima reincorporar o incorporar 236,492 predios, cerca de 500 
mil has. agrícolas, con una derrama económica de 580 millones de pesos, destacando 
que el Padrón Nacional del Proagro Productivo –principal componente de la 
SAGARPA por su cobertura- asciende a una población objetivo de más de 2 millones 
173 mil productores, con 3 millones 354 mil predios y 11 millones 980 mil has. de 
producción agrícola. 
La SAGARPA facilita la georreferenciación de predios y la digitalización de 
documentos en apoyo a dichos productores. 
http://www.hoytamaulipas.net/notas/312177/Avance-de-80-por-ciento-en-inscripcion-al-Programa-
Proagro-Productivo.html 
https://mexico.quadratin.com.mx/avanza-inscripcion-pequenos-productores-al-programa-proagro-
sagarpa/ 
http://amqueretaro.com/negocios/2017/09/17/avanza-80-por-ciento-inscripcion-al-programa-proagro-
productivo 
http://www.20minutos.com.mx/noticia/271194/0/avance-de-80-por-ciento-en-inscripcion-al-programa-
proagro-productivo/ 

  
Belinda Iturbide refrenda compromiso de apoyar a trabajadores del campo 
afectados con las lluvias - Cambio de Michoacán 
Ante las afectaciones que se reportaron en Michoacán en los sectores agrícola, 
pecuario y pesquero, por las intensas lluvias registradas en las últimas semanas, la 
diputada local de la Comisión de Desarrollo Rural, Belinda Iturbide Díaz, dijo que 
gestionará ante dependencias estatales y federales apoyo a corto plazo para los 
michoacanos afectados y subrayó que es necesario que se diseñen programas y 
estrategias de apoyo para los campesinos. 
Consideró que luego de que la SAGARPA anunciará que se activarían los seguros 
para apoyar a la población afectada en Michoacán, es indispensable que los 
procedimientos sean agiles para que los trabajadores del campo puedan acceder a 
los apoyos. 
https://www.quadratin.com.mx/politica/belinda-iturbide-refrenda-compromiso-apoyar-a-trabajadores-
del-campo/ 
http://www.cambiodemichoacan.com.mx/nota-n2976 

  
 

http://www.hoytamaulipas.net/notas/312177/Avance-de-80-por-ciento-en-inscripcion-al-Programa-Proagro-Productivo.html
http://www.hoytamaulipas.net/notas/312177/Avance-de-80-por-ciento-en-inscripcion-al-Programa-Proagro-Productivo.html
https://mexico.quadratin.com.mx/avanza-inscripcion-pequenos-productores-al-programa-proagro-sagarpa/
https://mexico.quadratin.com.mx/avanza-inscripcion-pequenos-productores-al-programa-proagro-sagarpa/
http://amqueretaro.com/negocios/2017/09/17/avanza-80-por-ciento-inscripcion-al-programa-proagro-productivo
http://amqueretaro.com/negocios/2017/09/17/avanza-80-por-ciento-inscripcion-al-programa-proagro-productivo
http://www.20minutos.com.mx/noticia/271194/0/avance-de-80-por-ciento-en-inscripcion-al-programa-proagro-productivo/
http://www.20minutos.com.mx/noticia/271194/0/avance-de-80-por-ciento-en-inscripcion-al-programa-proagro-productivo/
https://www.quadratin.com.mx/politica/belinda-iturbide-refrenda-compromiso-apoyar-a-trabajadores-del-campo/
https://www.quadratin.com.mx/politica/belinda-iturbide-refrenda-compromiso-apoyar-a-trabajadores-del-campo/
http://www.cambiodemichoacan.com.mx/nota-n2976
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Insuficiente presupuesto de 51 mil 291 mdp para Tamaulipas 
El gobernador de Tamaulipas, Francisco García Cabeza de Vaca, dijo que es 
insuficiente el presupuesto para Tamaulipas de 51,291 millones de pesos, por lo que 
advirtió que hará gestiones adicionales para atraer mayores recursos al estado, 
incluso tiene contemplado un encuentro con diputados federales para profundizar en 
torno a las necesidades del Estado. 
Dijo que “siempre es necesario hacer las gestiones correspondientes, creemos y 
estamos convencidos que Tamaulipas requiere más recursos no solamente para la 
buena operación del gobierno del Estado, sino para las partidas necesarias para 
áreas del gobierno federal, tanto de SAGARPA, como de CNA, o de Comunicaciones 
y Transportes”. 
https://elmercurio.com.mx/la-region/insuficiente-presupuesto-51-mil-291-mdp-tamaulipas 

  
Impulsan la modernización del empaque del Tomate 
En busca de modernizar la agricultura de la costa de Baja California, la SAGARPA, 
canalizó recursos del Componente de Producción Integral para la edificación de un 
almacén que se destinara al empaque de tomate Saladette que se producen en la 
costa de Ensenada. 
El delegado de la SAGARPA en Baja California, Guillermo Aldrete Haas, dijo que 
continua el apoyo a los agro empresarios de la zona costa y del resto del Estado, 
interesados en modernizar sus métodos de producción y comercialización; y que en 
consecuencia, generen empleos y propicien una mayor actividad económica para la 
región. 
https://psn.si/impulsan-modernizacion-tomate/2017/09/ 

  
Continúa avanzando la cosecha algodonera en el Valle de Mexicali 
Continúan las labores de la cosecha de algodón del ciclo primavera-verano 2017 en 
el Valle de Mexicali, BC, donde hasta el momento ya suma cerca de 199 has. 
cosechadas, lo que habla de un buen año para los agricultores de Valle; por ejemplo, 
los Centros de Apoyo al Desarrollo Rural que más han avanzado en la cosecha 
este verano son el Delta y Hechicera donde se reportan 118 has cosechadas, de 
2,394 cultivadas. 
El delegado de la SAGARPA en Baja California, Guillermo Aldrete Haas, dijo que el 
algodón es un cultivo muy importante para el Valle de Mexicali y para la economía de 
Baja California, por lo que se continuará trabajando de manera coordinada con 
algodoneros de la región a fin de lograr el desarrollo y consolidación de este 
importante cultivo para el Estado. 
https://psn.si/continua-avanzando-algodonera/2017/09/ 

  
Supervisará Sagadegro cultivos afectados por Max en Guerrero 
Con la finalidad de verificar y levantar un reporte para agilizar el trámite de apoyos 
para los municipios que fueron afectados por el Huracán Max, por instrucciones del 
gobernador Héctor Astudillo Flores, el secretario de la SAGADEGRO de la entidad, 
Juan José Castro Justo, supervisará las zonas de cultivos dañados y pérdidas de 
ganado, para lo cual será acompañado en su recorrido por el subdirector de Seguros 
Tláloc, Fernando Marcos Martínez, el jefe de Distrito de SAGARPA en la Costa Chica, 

https://elmercurio.com.mx/la-region/insuficiente-presupuesto-51-mil-291-mdp-tamaulipas
https://psn.si/impulsan-modernizacion-tomate/2017/09/
https://psn.si/continua-avanzando-algodonera/2017/09/
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Antonio Díaz Castro, y los directores de Desarrollo Rural de San Marcos, Enrique 
Soto Vaquera, de Copala, Rogelio Rojas Flores, y de Florencio Villarreal, Eduardo 
Acevedo Aguilar. 

http://noticiasacapulconews.com/2017/09/17/supervisara-sagadegro-cultivos-afectados-por-
max-en-guerrero/ 

  
Agrocápsulas 
La SAGARPA anunció la apertura del programa Diésel Agropecuario 2017, 
exhortando a los productores a acudir al CADER que les corresponde a presentar la 
solicitud antes del 15 de diciembre, cuyo apoyo será de unos 2 pesos por litro y podrán 
incorporar predios nuevos por parte de productores incluidos en el Padrón del 2013, 
también cambio de productor en predios registrados en dicho Padrón, pero la cuota 
máxima será hasta por litros definidos en el primer registro. Se podrá registrar 
maquinaria y equipos diferentes a los incluidos en el 2013, siempre y cuando no 
tengan una antigüedad mayor a 20 años. 
Con el propósito de regular el buen uso de semilla en los cultivos de trigo, frijol, 
garbanzo y soya, el Consejo Distrital del DDR133 Los Mochis, acordó medidas que 
deben cumplir los productores para obtener el Permiso Único de Siembra, como 
presentar la factura de compra de la semilla certificada para avalar su origen y calidad 
y un diagnóstico de la calidad de la semilla otorgado por SNICS. En el caso de frijol y 
trigo presentará también un diagnóstico fitosanitario otorgado por un laboratorio 
aprobado por SAGARPA (Utefi, CIAD, Pieaes), que especifique negativo en 
presencia del virus Mosaico Común del frijol y de Carbón Parcial del trigo. 
La SAGARPA publicó en el DOF del 14 de septiembre, el aviso mediante el cual da 
a conocer a los productores de maíz de la cosecha OI 2016/2017, otorgamiento del 
apoyo complementario para los que hayan recibido un pago inferior al ingreso objetivo 
de 3,300 pesos por tonelada, para que los que estén en esta situación acudan a su 
bodega. 
https://www.debate.com.mx/opinion/Agrocapsulas-20170917-0139.html 

  
Viticultores zacatecanos venden 20 toneladas a Walmart 
Viticultores del sureste de Zacatecas, enviaron su primer embarque de uva a tiendas 
Walmart sin intermediarios, gracias a la gestión del gobierno del Estado, a través de 
la Secretaría del Campo (Secampo), informó su titular, Adolfo Bonilla Gómez. 
En Noria de Ángeles, informó que 120 familias se incorporan al Programa Estratégico 
de Seguridad Alimentaria (Pesa) y serán 20 familias de 6 comunidades las que 
atenderán a través de la Agencia de Desarrollo Rural, para impulsar proyectos 
productivos. 
La presidente municipal, Rosa Elena Flores, reconoció las acciones inmediatas para 
apoyar a los viticultores afectados por la helada y granizada; Secampo y SAGARPA, 
apoyaron con 80 con algas marinas y a 40 más con semilla para avena y alfalfa. 
Además, en las diversas ventanillas de SAGARPA y de Secampo autorizaron 3 
millones de pesos para apoyar a los productores con maquinaria y, a las mujeres, con 
paquetes de aves de traspatio. 
http://www.expresszacatecas.com/economia/34956-viticultores-zacatecanos-venden-20-toneladas-a-
walmart 

http://noticiasacapulconews.com/2017/09/17/supervisara-sagadegro-cultivos-afectados-por-max-en-guerrero/
http://noticiasacapulconews.com/2017/09/17/supervisara-sagadegro-cultivos-afectados-por-max-en-guerrero/
https://www.debate.com.mx/opinion/Agrocapsulas-20170917-0139.html
http://www.expresszacatecas.com/economia/34956-viticultores-zacatecanos-venden-20-toneladas-a-walmart
http://www.expresszacatecas.com/economia/34956-viticultores-zacatecanos-venden-20-toneladas-a-walmart
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Programa PROAGO, a 80% de su meta. -Después de 24 años de permanecer 
restringido, el Programa Proagro Productivo ha inscrito a 189 mil 98 predios 
(alrededor de 400 mil hectáreas) registrados y dados de alta en el país, lo que 
representa un avance de 80% de la meta trazada, informó la SAGARPA. La 
dependencia federal señaló que el proceso de incorporación y reincorporación de 
predios a este padrón, pronostica sumar en 2017, en una primera etapa, 200 mil 
nuevos beneficiarios, principalmente pequeños productores que cultivan granos 
básicos y oleaginosas, en terrenos de hasta 20 hectáreas de temporal y hasta cinco 
hectáreas de riego. Este año, la SAGARPA estima reincorporar o incorporar 236 mil 
492 predios que representan cerca de 500 mil hectáreas agrícolas, con una derrama 
económica aproximada de 580 millones de pesos. –Crónica 25, El Sol de México 2 

 

Posible Reversa (Capitanes). -Recuerda la expropiación de ingenios azucareros 
decretada por Vicente Fox? Pues pasado mañana miércoles, la Segunda Sala de la 
Suprema Corte de Justicia discutirá un litigio relevante sobre el tema. Se trata de la 
reversión de la expropiación que Consorcio Caze, de Enrique Molina, solicitó en 
relación con sus 9 ingenios, alegando que no se cumplió el objetivo del decreto 
Presidencial. La SAGARPA negó la reversión en 2007 y el SAE ya hasta le vendió 
los ingenios en un dineral a firmas como Grupo Beta San Miguel, de José Pinto. En 
la Corte, el ministro Fernando Franco propone amparar a Caze y ordenar al TFJA que 
resuelva el fondo del caso, es decir, si la reversión procede o no. Pero ojo: el ministro 
Javier Laynez, quien como Procurador Fiscal de la Federación participó de lleno en 
la defensa de la expropiación, ahora se opone con todo al proyecto, en apoyo al actual 
titular del organismo, Max Diener. –Reforma 3 

 

SECTOR AGROPECUARIO 

Teme agro riesgos sin el Capítulo 19.- De llevarse a cabo la propuesta de Estados 
Unidos de eliminar el Capítulo 19 de Solución de Controversias, con el que se cuenta 
en el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), traería diversas 
dificultades para el sector agroalimentario del País. Dicho capítulo permite que 
cuando alguno de los tres países que componen el TLCAN aplica aranceles por 
dumping o cuotas a las exportaciones de la otra nación, el afectado solicite que se 
discuta en un panel binacional que decida quién tiene la razón, "En nuestro sector hay 
un mecanismo de resolución de controversias especializado en perecederos que es 
muy ágil. Al salimos del Capítulo 19 se pierde esta ventaja, afirmó Mario Andrade, 
vicepresidente para Comercio Exterior del Consejo Nacional Agropecuario (CNA). Se 
trata de una metodología establecida en la que se brinda un laudo, a través de un 
árbitro que permite resolver de manera rápida los procesos de controversia, explicó.- 
Reforma, 3 
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Conviene más el TLCAN a EU en materia agrícola.- De acuerdo con el Consejo 
Agrícola de Baja California, la exportación agroalimentaria de México a Estados 
Unidos se ha incrementado en los últimos meses, a pesar de la llegada de Donald 
Trump a la presidencia. La cultura de la exportación hacia Estados Unidos, señala un 
documento del Consejo Agrícola, tiene como uno de sus más importantes pilares a la 
agroalimentación, área que ya genera sus propias divisas, solamente por detrás de la 
industria automotriz. Es cierto, dijo, que hoy en día la balanza comercial está a favor 
de México, pero han sido muchos años de trabajo e intercambios entre las dos 
naciones.- El Universal, 8  

 

TLCAN deja en 23 años ganadores, pero también perdedores. -A cinco días de 
iniciar la tercera ronda de renegociaciones del TLCAN, el ambiente sigue empañado 
por la posibilidad de que Estados Unidos deje la mesa. Ante este escenario, El 
Financiero realizó un análisis sobre los productos que han resultado ganadores con 
el tratado y para los que el TLCAN no ha sido ''miel sobre hojuelas''.  Los productores 
de granos en México no han podido hacer frente a los sistemas con los que en 
Estados Unidos produce maíz, sorgo y soya, coincidieron expertos. "Salimos 
perjudicados, porque nos metieron a competir con un país altamente subsidiado, con 
un país que tiene más oportunidades y aquí la política pública, a raíz del TLC, ha 
venido quitando estímulos", dijo Rubén Vázquez, líder del Frente Nacional de 
Productores de Granos Básicos. Dentro del sector agropecuario, los productores de 
cerdo también han pasado malos ratos, pues las importaciones de Estados Unidos, 
sobre todo de pierna, quitan mercado a los mexicanos, agregó Vázquez. Financiero 6 

 

Capta agro 0.03 en IDE en 23 años. -En los 23 años que tiene de vigencia el TLCAN, 
el sector agropecuario sólo captó el 0.3% -ni medio punto porcentual-, de la Inversión 
Extranjera Directa (IED), que ingresó al país en ese periodo. De acuerdo con 
estadísticas de la Secretaría de Economía (SE), los 534 mil 286 millones de dólares 
que ingresaron en total al país por concepto de IED del año 1994 (cuando entró en 
vigor el acuerdo comercial), al primer semestre de este 2017, apenas mil 698 millones 
de dólares se destinaron a la agricultura, ganadería, pesca y actividades forestales. 
De esta manera, a lo largo de la vigencia del acuerdo, el monto anual de inversión 
foránea que ingreso al sector agropecuario en su conjunto pasó de 10 millones de 
dólares a 93 millones del año 1994 al 2016."El sector agrícola ha quedado marginal 
de la inversión en los años que tiene en marcha el acuerdo" apunta José Luis de la 
Cruz, director del Instituto para el Desarrollo Industrial y el Crecimiento Económico 
(IDIC). –El Sol de México 3 

 

TLCAN quinquenal dañaría inversiones. -La propuesta de Estados Unidos de 
incluir una cláusula para ratificar cada cinco años ja vigencia del TLCAN no solamente 
causaría incertidumbre a las inversiones, sino que está fuera de contexto, así lo 
consideran productores del sector agropecuario y especialistas. Rosario Antonio 
Beltrán Ureta, presidente del Consejo Nacional de productores de jitomate, dijo que 
rechazan la propuesta porque no se puede cambiar la historia de un país. cada cinco 
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años, pues no da certidumbre a las inversiones. Por su parte, Aribel Contreras Suárez, 
académica e investigador de tiempo del Departamento de Estudios Empresariales de 
la Universidad Iberoamericana, campus Ciudad de México, calificó de infundado y 
fuera de contexto la propuesta de Estados Unidos, ya que el Artículo 2205 del TLCAN 
permite a los integrantes abandonar el acuerdo después de seis meses de notificarlo 
por escrito.  Cuando uno de los tres países miembros: México, Estados Unidos o 
Canadá haya denunciado acuerdo, permanecerá en vigor para las otras partes. "Por 
lo tanto, una cláusula de esta naturaleza salé sobrando", expuso. –Excélsior 13 

 

Fortalece México relación con Canadá.- "Resultaría muy favorable para ambos 
países que sus relaciones comerciales se fortalezcan, ya que propiciaron la inclusión 
de cientos de empresas mexicanas y canadienses en las relaciones comerciales, para 
cubrir las necesidades de productos y servicios que regularmente México importa 
desde Estados Unidos. Ejemplo de lo anterior, la demanda de productos como trigo, 
centeno, carne de cerdo, carne de res, habas de soja, hortalizas de vaina secas 
desvainadas, entre otros" Rodríguez Sánchez coincidió con las declaraciones de 
Armando Ortega, presidente de la Cámara de Comercio de Canadá en México, quien 
dentro del marco de la celebración por los 35 años de dicha organización, expresó 
que: En un escenario extremo donde Estados Unidos se saliera, el TLCAN prevé que 
quedaría en vigor para México y Canadá".- El Sol de México, 2 

 

ProMéxico y Alibaba ya venden aguacate en China. -Para promover el consumo 
de aguacate mexicano en China, ProMéxico y Tmall Fresh, la plataforma de venta 
enlíneaB2C de Grupo Alibaba, lanzaron una campaña digital el pasado 11 de 
septiembre. ProMéxico informó que como parte de esta campaña, líderes de opinión 
y bloggers del país asiático pudieron degustar más de 100 platillos preparados con el 
producto, durante un evento transmitido en línea. El evento fue coordinado por la 
oficina de ProMéxico en Shanghái, la cual agradeció a Tmall Fresh por la promoción 
del consumo de aguacate mexicano y destacó la sólida demanda del producto en 
China, de 15 millones de aguacates al año, con un crecimiento anual de más de 200 
por ciento. -24 Horas 15, El Economista 26, El Sol de México 1, Crónica 23, El Heraldo de México 

30, Ovaciones 5 

 

Acciones y Reacciones.- *Sabores exóticos- De tuna, capulín, nanche, cacao, 
tejocote y natural son los sabores mexicanos con los que Mezcalavera busca dar a 
conocer su propuesta de mezcales a nivel nacional e internacional. Según la empresa 
de Gustavo Martínez, al fusionar este tipo de bebida representativa del país junto con 
las frutas, "hacen el sabor que necesitamos". Explicó que para llegar al producto final, 
en la segunda destilación se agrega el concentrado de frutas, se ensambla y se deja 
reposar tres meses en barricas de vidrio, para después envasarlo en su botella con 
diseño de calavera. La idea de Mezcalavera nació hace un año, debido al gusto que 
siente por esta bebida, por lo que buscó a los maestros mezcaleros de Oaxaca, 
Estado de México y Puebla para concentrar en su producto lo mejor de los tres 
estados. Hace dos meses inició la comercialización de esta bebida a través de sus 
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redes sociales, aunque buscan en el corto plazo la entrada a tiendas de conveniencia. 
La botella tiene un costo de 500 pesos y los vasos de 100 pesos, que son de vidrio 
soplado hechos en Puebla.- El Economista, 2 

 
Consumo de tequila aumentó en fiestas patrias.- Durante las Fiestas Patrias 
aumenta por tradición el consumo de tequila, la bebida de México más conocida en 
el mundo, de acuerdo con la Asociación Mexicana de Secretarios de Desarrollo 
Agropecuario (AMSDA). El presidente de la AMSDA, Héctor Padilla Gutiérrez, informó 
que México exporta 70% de la producción nacional a más de 100 naciones, lo que se 
traduce en una cantidad superior a los 180 millones de litros al año. El tequila, dijo, 
distingue a México y a Jalisco, es la industria que ocupa el segundo lugar en 
exportaciones, luego de la automotriz, y la alta calidad del producto gustan por igual 
tanto en Estados Unidos, como en China y en las naciones europeas.- La Jornada, 26, 

El Economista, 17  
 

Buscan proteger alimentos.- Los representantes mexicanos elaboran una lista, en 
la que incluyen frutas, verduras y las patas de cerdo, para protegerlos en caso de que 
EU impone restricciones a sus productos. Los negociadores mexicanos están 
trabajando en una respuesta a propuestas informales de Estados Unidos para incluir 
protecciones a productos frescos en la renegociación del TLCAN, dijeron dos 
personas conocedoras de la situación. México busca crear su propia lista de 
productos por si EU propone dar a los agricultores de frutas y hortalizas estacionales 
una mayor protección, agregaron. Los negociadores mexicanos evalúan incluir las 
piernas de cerdo en su contrapropuesta, a través de posibles límites al volumen de 
exportaciones estadounidenses, mencionan las fuentes consultadas.- El Sol de México, 

2  

 
Unión Nacional de Cañeros, A.C., CNPR. Se une a la pena que embarga a la Familia 
Sánchez, por el sensible fallecimiento de nuestro compañero y amigo el Sr. Adrián 
Sánchez Vargas. Secretario General del Sindicato de Trabajadores de la Industria 
Azucarera y Similares de la República Mexicana. Acaecido el 15 de septiembre del 
año en curso, en la Ciudad de México. Excélsior, 28 

 
In versiones: Buen pretexto/ Las fiestas patrias fueron el mejor pretexto para gritar 
¡viva México! acompañados de un tequila, bebida que no solo se consume con gusto 
en México, sino también en el extranjero. De acuerdo con el presidente de la 
Asociación Mexicana de Secretarios de Desarrollo Agropecuario, Héctor Padilla, el 
país exporta 70% del tequila a más de cien naciones, lo que se traduce en más de 
180 millones de litros al año. Según datos de la Secretaría de Economía, hasta hace 
poco cada minuto se enviaban al extranjero 435 botellas de 750 mililitros, que 
representaban más de 70 mil fuentes de trabajo.- Milenio, 28  

 

Amenazas de Trump, sin efecto.- De acuerdo con cifras del Inegi, el crecimiento 
económico en el primer trimestre de 2017 en Baja California, fue de 2.4% siendo el 
sector primario (agricultura, ganadería y pesca) el que más creció. Honold comentó 
que noviembre de 2016, cuando Donald Trump fue electo presidente y comenzó a 
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hacer declaraciones en contra de México, impactó en los inversionistas.- El Universal, 

8  

 

Desplegado/ Ahora mi cultivo está más protegido- Hacienda te respalda, Gustavo 
Mendoza, Programa Pequeño Productor Financiera Nacional de Desarrollo. Porque 
queremos que lo bueno siga contando.- Milenio, 33  

 

Portafolio de futuros / El USDA lo hace de nuevo.-  Los alcistas ganaron la partida 
el resto de la semana y tanto el maíz como el trigo lograron recuperar parte de las 
pérdidas generadas por el reporte del USDA, no así en el caso de la soya que cerró 
en terreno negativo el viernes pasado. Habrá que ver qué pasa, pero por lo pronto, 
vayamos a los números: Para el caso de maíz a nivel mundial, el USDA de entrada le 
recortó a la oferta total 2.49 millones de toneladas para quedar en este ciclo 2017-18 
en ,259.59 millones de toneladas, mientras que por el lado del consumo, los recortes 
fueron mayores, siendo estos de 4.09 millones para ubicarlos en 1,057.13 millones 
de toneladas y dejar los Inventarios finales en 202.47 millones, o sea 1.6 millones más 
que el mes anterior y por encima de los 199.5 millones que esperaba el mercado. Lo 
anterior significa un incremento, en tres años de 27.17 millones de toneladas.- El 

Economista, 13 

 

INFORMACIÓN GENERAL 

Mancera, del proyecto de ciudad al de nación.- El jefe de Gobierno de Ciudad de 
México, Miguel Ángel Mancera, defendió las acciones emprendidas durante cinco 
años al frente de la capital del país al asegurar que llegó a corregir errores del pasado 
y está mostrando la manera de transformar un proyecto de ciudad en uno nación para 
construir un México justo, incluyente y próspero. Al rendir su quinto informe de 
gobierno, Mancera agradeció a los integrantes de su gabinete que "de manera leal y 
sin dobles intenciones se entregaron a servir en Ciudad de México. Milenio, 16 y 17 

 
Investiga la PGR riqueza de Lozoya.- La PGR tiene en la mira a Emilio Lozoya 
Austin. La Procuraduría solicitó a la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) 
los movimientos financieros de 2012 a 2016 del exdirector de Pemex por la 
investigación del caso Odebrecht. Un informe oficial indica que, por pedido de la PGR, 
también la Secretaría de la Función Pública le abrió una investigación de evolución 
patrimonial a partir de su ingreso al servicio público. Reforma, PP 

 
Ven que Frente vencería a AMLO.- El 31.6% de los mexicanos tiene conocimiento 
del Frente Ciudadano por México, la alianza entre el Partido Acción Nacional (PAN), 
el Partido de la Revolución Democrática (PRD) y Movimiento Ciudadano (MC), a 
través de la cual competirán conjuntamente por la Presidencia de México el próximo 
año, indica una encuesta de El Universal. En contraste, 65.5% no está enterado de la 
conformación. De aquellos que sí están enterados de la conformación del Frente 
Ciudadano por México, 46% indicó que esta alianza derrotaría a Morena en la elección 
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presidencial de 2018, frente al 40.8% que piensa lo contrario, de acuerdo con la 
encuesta levantada en todo el país por El Universal. El Universal, PP y 6 

 

Falleció René Drucker.- EI investigador emérito de la UNAM y secretario de Ciencia, 
Tecnología e Innovación de Ciudad de México, René Drucker Colín, falleció ayer a 
los 80 años, tras desarrollar una amplia carrera científica en materia de fisiología y 
neurobiología. Milenio, PP y 20 


